

Les grèves dans les hôpitaux

Dans le rétro (1/5). Le secteur hospitalier aura été marqué par des débrayages dans différents services à Évreux. Agents et salariés réclament plus de moyens, de personnels et de matériels.



Une banderoles trône tous les jours à l'entrée de l'hôpital. Le centre hospitalier Eure-Seine d'Évreux a été marqué par plusieurs mouvements de grève pendant l'année 2019. Le 16 janvier, **Arnaud Depil-Duval**, ancien chef de service des urgences, et 13 autres de ses confrères, signaient une tribune dans le journal *Le Monde* pour réclamer un plan en faveur des urgences, qui sont en permanence saturées. « *Le problème, c'est qu'aujourd'hui, on se pointe aux urgences comme si on allait à l'épicerie du coin* », assénait l'ancien Ébroïcien dans nos éditions du 23 janvier. Il déclarait qu'il manquait cinq personnes à temps plein dans son service.

Violences et surempeuplement

Quelques jours plus tard, les syndicats CGT et FO du Nouvel hôpital de Navarre (NHN) dénonçaient pour leur part les conditions d'accueil des mineurs au sein de l'établissement ainsi que la « *recrudescence* » des violences envers les patients et soignants. « *Nous accueillons neuf mineurs entre 11 et 17 ans parmi les adultes*, déclarait **Anne-Marie Chevalier**, cadre de santé, membre du conseil de surveillance et responsable des commissions paritaires à la CGT, dans nos éditions du 30 mai. *Cinq d'entre eux sont en chambre disolée, soûlés dans des chambres avec quatre autres présentant différentes pathologies.* » Les syndicats récla-



maient une unité dédiée. Le directeur du NHN, **Patrick Waterlot**, indiquait se battre « *comme un fou furieux pour avoir cette unité de huit lits qui figure dans le nouveau projet d'établissement.* »

Les syndicats étaient également inquiets face à la violence subie par les patients mais aussi les soignants. « *On dénombre 14 accidents de travail depuis fin 2018 dans les unités au long cours pour des côtes cassées, des traumatismes, des atouchements...* », déclarait **Éric Martre**, de la CGT. Le directeur nuancé les propos. « *Il n'y a pas de flambée de violence. En 2016, nous avons eu 153 déclarations, 176 en 2017, 150 en 2018. Pour 2019, les projections sont de 160. La psychiatrie, c'est dur. C'est la deuxième spécialité, après les urgences, où les soignants sont le plus confrontés à la violence.* »

■ Prochaine rétro demain sur le thème du sport à Évreux.

ÇA S'EST AUSSI PASSÉ EN 2019

Des nouveautés pour l'hôpital d'Évreux : l'ouverture d'une unité de soins palliatifs en octobre ; la numérisation des résultats d'examen dans un espace sécurisé accessible pour les patients ; le déménagement de la consultation de chirurgie orthopédique à la place de l'ancienne trésorerie hospitalière pour désengorger le flux de consultations et faciliter le parcours des patients.

Des nouveautés à La Musse : une formation d'audioprothésiste depuis septembre ; mise en place

de l'équithérapie avec 10 chevaux en 2020 ; un simulateur de conduite pour réapprendre les gestes du quotidien après un accident ; un mur d'escalade pour la rééducation.

Futurs dentistes : un projet validé en 2019 permet d'accueillir cette année 10 futurs étudiants dentaires à Évreux.

Précarité médicale : La municipalité signe avec l'Action (actions de mutualisation pour l'amélioration du pouvoir d'achat) pour développer une

aide au paiement de la complémentaire santé.

Des départs à l'hôpital d'Évreux : en juillet, **Arnaud Depil-Duval**, chef de service des urgences, apprendait qu'il n'était pas renouvelé dans ses fonctions. Il quitte l'hôpital de Cambolle pour l'hôpital Lariboisière, à Paris. Il a été remplacé par le Dr **Arnaud Proust**. En décembre, **Laurent Charbois**, directeur de l'hôpital, a pris sa retraite. Il est remplacé, en intérim, par **Laura Lefranc**.



Arnaud Depil-Duval a quitté l'hôpital de Cambolle pour Lariboisière, à Paris (photo d'archives : C. R./FN).

EUREUX SUPER LOTO

Dimanche 5 janvier 2020
Halle des expositions d'Évreux

L'Association Familiale d'Évreux organise un LOTO au profit des œuvres sociales

Ouverture des portes : 13h Début des jeux : 14h
1 carton : 3€ 3 cartons : 8€
De nombreux lots :

- 🎟️ Un séjour en Espagne sur la COSTA BRAVA (6 jours)
- 🎟️ Un lave-linge
- 🎟️ Un téléviseur écran plat
- 🎟️ Un réfrigérateur-congélateur
- 🎟️ Un ordinateur portable
- 🎟️ Une tablette tactile
- Et de nombreux autres lots ...

Renseignements : 02 32 39 25 00

Remerciements à notre partenaire :

47 rue du Neubourg 27930 GAUVILLE LA CAMPAGNE
Tél. 02 32 26 79 72 • www.logi-renov.com

Depuis 16 ans à vos côtés

LOGIRENOV

Rénovation • Réparation • Couverture • Isolation thermique par l'extérieur
Agrée installateur VELUX